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IMÓVEL
sob o enfoque 

de Caroline Sperotto

Comprar um imóvel na planta é uma expressão 
usada dentro do mercado imobiliário, ou seja, é uma 
compra realizada junto à construtora/incorporadora 
de um imóvel que ainda não esta finalizado.

Sendo assim um imóvel na planta apresenta 
muitas vantagens, e garantias, e uma das maiores 
vantagens de comprar um imóvel novo na planta é a 
valorização do imóvel.

Em média se ganha uma valorização de 15% ao 
ano, e alguns pontos são levados em consideração 
para que haja maior valorização tais como: 
localização, acessibilidade, tamanho, numero de 
dormitórios, acabamentos, vagas de garagem, área 
de lazer e segurança.

Outra vantagem é a opção de entrada e 
parcelamento, pois é possível diluir o valor do bem 
pelo tempo de construção. Além disso, existe uma 
maior flexibilização para as negociações, como 
melhorar as condições de pagamento ou ainda optar 
pela melhor vista.

É possível planejar este investimento com mais 
tempo, pois o plano de pagamento para captação 
de recursos da obra pode ser feito mensalmente, 
intercalados com parcelas semestrais e anuais. 
Com isso, você compromete menos a sua renda 
mensalmente.

Outra vantagem é optar pela personalização 
do imóvel, comprar um imóvel na planta permite 
negociar certas características do imóvel com a 
construtora/incorporadora. É possível não somente 
alterar medidas de algumas áreas, como também 
alguns materiais de acabamentos utilizados, como 
piso, torneiras e armários.

Um imóvel na planta tem instalações modernas e 
em melhores condições. Não apenas a infraestrutura 
interna do apartamento, mas todo o prédio 
contara com redes elétricas e hidráulicas novas, 
materiais de ultima linha e um bom acabamento. 
Comprar na planta também oferece, ainda, maior 
desburocratização na hora de fechar o negocio. 

Como, anteriormente, o empreendimento não 
contava com moradores, você não corre o risco de ter 
problemas com taxas e impostos não pagos, registros 
incompletos, documentação atrasada e outros 
inconvenientes. Outro ponto importante de imóveis 
na planta é que o proprietário tem maior prazo para 
planejar sua mudança. Como as chaves são entregue 
só depois da obra pronta, há tempo suficiente para 
planejar os moveis e decoração e programar toda a 
mudança com calma e organização.

Sendo assim é muito vantajoso comprar um 
imóvel na planta, pois ainda com todas as vantagens, 
você ainda aumenta o seu patrimônio e tem a 
garantia de um investimento com retorno certo.

Quais as vantagens de comprar 
um imóvel na planta?

            
Loteria

SAB

0 mm

DOM

0 mm

SEG

0 mm

29/07/2022 - 14:30h

1º Prêmio - 9.008
2º Prêmio - 1.285
3º Prêmio - 5.290
4º Prêmio - 6.250
5º Prêmio - 2.140
6º Prêmio - 3.973

29/07/2022 - 16h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Previsão do Tempo
Fonte: Tempo Agora

Fases da Lua
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03°
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20°
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MÍN.

22º
05º

MÍN.

Minguante
20/07 a 27/07

Nova
28/07 a 04/08

INSPIRE, EXPIRE... SINTA A ENERGIA, ENTREGUE-
SE À NOVAS SENSAÇÕES E DESCOBERTAS, EXPLORE. 

CONHEÇA O EDIFICIO SANTA FÉ! LOCALIADO 
ENTRE A RUA MARQUES DO HERVAL, ESQUINA COM 
A RUA MARQUES DO TAMANDARÉ, NO CENTRO DE 
SANTO ÂNGELO.

UM PROJETO QUE VAI ENCANTAR VOCÊ. 

BÉLÍSSIMOS APAR-
TAMENTOS COM LIVING 
E 03 AMBIENTES INTE-
GRADOS: ESTAR, JAN-
TAR E AREA GOURMET 
COM CHURRASQUEIRA.

AMPLA COZINHA E 
SALA DE SERVICO, 03 
DORMITÓRIOS SENDO 
01 SUÍTE MASTER COM 
CLOSET. 

PARA MAIS INFOR-
MAÇÕES ENTRE EM 
CONTATO PELO TELE-
FONE (55) 996727345

MEIO AMBIENTE

O despertar dos Ipês
A cor dos ipês já está presente no espaço urbano de 

Santo Ângelo. No ano de 2022, o roxo das árvores que 
compõe o centro da cidade apareceu por volta do dia 25. 
O que representa 20 dias mais cedo, quando comparado 
ao ano anterior (2021). No ano passado, a florada roxa 
despertou dia 16 de agosto e os amarelos, próximo do 
dia 21 de agosto. O colorido intenso desta espécie “rouba 
a cena urbana” e aproveitamos para destacar este mo-
vimento da natureza publicando o fato nos canais do 
Mensageiro, registrado ano após ano os dias em que isso 
ocorre. 

A data em que o fenômeno do florescimento ocorre 
depende do clima, em geral, na saída do inverno. Neste 
ano, o despertar foi favorecido pela média de calor re-
gistrada em toda a segunda metade de julho, mas tam-

bém pelo frio do inverno. Considerando que, a planta vai 
florescer com a intensidade que observamos, somente 
depois de um período de frio intenso. 

Os ipês são caducifólias, ou seja, perdem todas as 
folhas durante o inverno e quando o calor chega são 
substituídas por cachos de flores de cores intensas. São 
árvores de grande porte que gostam de calor e sol pleno. 
Atualmente, o Pau-Brasil é a árvore nacional e o Ipê é 
considerado a flor nacional.

Nesta região do Rio Grande do Sul temos verões e in-
vernos bem definidos, o que favorece este tipo de planta. 
Outro exemplo de caducifólia é a videira. O microclima 
local é considerado excelente para elas, pois contribuem 
para a sanidade da espécie e os vinhos aqui produzidos 
são de excelente qualidade. 

Rua Três de Outubro no centro de Santo Ângelo, RS.

Foto - Marcos Demeneghi



3Sábado, 30 de julho de 2022

A Comissão Organizadora do 13º Canto Missioneiro 
da Música Nativa e do 12º Canto Piá Missioneiro este-
ve reunida na terça-feira, 26, e confirmou a realização 
do evento no CTG 20 de Setembro. O evento da música 
gaúcha que acontece de 11 a 13 de agosto, estava agenda-
do para o Centro Histórico de Santo Ângelo. 

O secretário Marco André München esclareceu 
que em razão das instabilidades climáticas, por caute-
la e segurança, os organizadores optaram por um local 
fechado, garantindo a apresentação dos artistas que 
defendem as 32 músicas nos certames e a presença de 
público. Segundo o secretário, o CTG 20 de Setembro, o 
mais antigo da área de abrangência da 3ª Região Tradi-
cionalista, tem amplo espaço e estrutura para um even-
to da envergadura do Canto Missioneiro.  

München adiantou que a comissão irá avaliar du-
rante o festival a possibilidade da realização da grande 
final, no sábado à noite, no Centro Histórico de Santo 
Ângelo.

O CANTO
A 13ª edição do Canto Missioneiro teve mais de 650 

composições inéditas inscritas.
A grande novidade para este ano é a estreia do Que-

rubim Yvy durante o festival. O mascote foi concebido 
por meio do programa “O Canto Missioneiro vai à Es-
cola”, com a participação de mais de 200 alunos das 
redes pública e privada de ensino de Santo Ângelo. No 
concurso, uma comissão avaliou o nome para mascote 
– Yvy foi o escolhido – e o desenho, que serviu de inspi-
ração ao artista plástico Tadeu Martins, para a criação 
do Querubim.

CULTURA

Canto Missioneiro será 
no CTG 20 de Setembro

Organizadores irão avaliar a possibilidade realizar a apresentação da grande final no Centro Histórico de Santo Ângelo
Foto - Fernando Gomes

Programa será transmitido via You Tube no dia 5, na programação da Semana Cultural, no Centro Histórico de Santo Ângelo
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SAÚDE

Projeto da RGE 
substitui geladeira 
comum por freezer 

científico para 
vacinas

Ação foi realizada em ponto de vacinação dos municípios de Santo 
Ângelo e de Entre-Ijuís, totalizando um investimento de R$ 72 mil

Geladeiras comuns deram lugar a 
freezers científicos em pontos de vacina-
ção das cidades de Santo Ângelo e Entre-
-Ijuís. Com investimento de R$ 72 mil, 
a RGE destinou os novos equipamentos 
para a devida conservação de vacinas 
com objetivo de resolver um gargalo 
ainda presente no setor de saúde: o des-
perdício de vacinas em função da falta de 
uma conservação adequada.

De acordo com levantamento do mo-
vimento Unidos pela Vacina e do Loco-
motiva Instituto de Pesquisa, divulgado 
em 2021, cerca de 40% dos municípios 
brasileiros não possuem geladeiras ade-
quadas em seus postos de saúde para o 
armazenamento de vacinas, incluindo a 
da Covid-19.

Diferenciais. 
O freezer científico é mais eficiente 

para acondicionar vacinas, tanto da Co-

vid-19 como de outras doenças. Ele pos-
sui, por exemplo, um sistema de alerta 
para o caso de eventual falta de energia e 
sistema de alarme visual sobre a tempe-
ratura máxima e mínima ou porta aberta.

Ao todo, o Projeto atenderá 170 pon-
tos de vacinação de municípios de São 
Paulo e do Rio Grande do Sul nos pró-
ximos meses. Com investimento total de 
R$ 3 milhões, a CPFL Energia, por meio 
da CPFL Paulista e da RGE, a ação tem o 
objetivo de evitar o desperdício e garantir 
a qualidade das vacinas em função da fal-
ta de uma conservação adequada.

"A substituição de geladeiras comuns 
por freezers científicos foi uma necessida-
de verificada sobretudo a partir do início 
da vacinação contra a Covid-19, no ano 
passado. Temos certeza de que os novos 
equipamentos serão muito úteis aos pon-
tos de vacinação e reduzirão eventuais 
perdas, além de ajudar na economia de 
energia para os locais beneficiados”, co-
menta Renato Povia, diretor de Estraté-
gia e Inovação da CPFL Energia.

Sobre a RGE 
Responsável por distribuir 65% da 

energia elétrica consumida no Rio Gran-
de do Sul e atender mais de 3 milhões 
de clientes em 381 municípios gaúchos, 
a RGE é hoje a maior distribuidora da 
CPFL Energia em extensão territorial e 
número de cidades atendidas. A área de 
concessão da companhia, que é resultado 
do agrupamento das distribuidoras RGE 
e RGE Sul, realizado em janeiro de 2019, 
totaliza 189 mil km² de extensão, abran-
gendo as áreas urbanas e rurais das regi-
ões Metropolitana, Centro-Oeste, Norte e 
Nordeste do estado.

EM SANTO ANGELO

A Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS) de Santo Ângelo recebeu três 
novas câmaras conservadoras de va-
cina na quarta-feira (27). A Secretaria 
entregou seis geladeiras em desuso, 
que já haviam sido descartadas.

Participaram do ato de entrega a 
secretária adjunta da Saúde, enfer-
meira Andréia Bernardi; a coordena-
dora da Vigilância Epidemiológica e 
Imunizações da Secretaria de Saúde, 
enfermeira Juliane da Rosa, e o fiscal 
sanitário Ubiratan Gross Alencastro.

Foto - Rodrigo Bergsleithner
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SEGURANÇA PÚBLICA

Atendimento online para indígenas 
nos postos da PF em Santo Ângelo

Ministério Público Federal obtém decisão que ga-
rante atendimento online para indígenas nos postos 
da Polícia Federal de Santo Ângelo e Passo Fundo  

A 9ª Vara Federal de Porto Alegre (RS) determinou 
que a União instale, nos postos da Polícia Federal (PF) 
em Santo Ângelo e Passo Fundo, sistema de recebi-
mento de mensagens eletrônicas para atendimento da 
população indígena. O serviço deve permitir o envio de 
documentos, áudios e vídeos. A liminar, publicada na 
segunda-feira (25/7), é da juíza Ana Inès Algorta La-
torre.

Autor da ação, o Ministério Público Federal (MPF) 
relatou a falta de segurança em várias terras indígenas, 
apontando que ficam muito longe da sede da PF. A Ter-
ra Indígena de Guarita e de Gramado dos Loureiros, 
por exemplo, ficam a 55 e 124 km, respectivamente, de 
sede da Polícia Federal em Passo Fundo.

Segundo o MPF, isso dificultaria o direito a petição 
e comunicação de crimes. Pontuou ainda que, em algu-
mas situações, ficaria a cargo da Brigada Militar e da 
Polícia Civil fazer o papel de Estado e assegurar a segu-
rança pública nas áreas indígenas.

Em sua defesa, a União informou que a PF não pos-
sui atribuição de polícia ostensiva e não possui função 
de fornecer segurança ou realizar patrulhamento nas 
terras indígenas. Afirmou que o primeiro atendimen-
to, normalmente, é feito pela Brigada Militar e Polícia 
Civil.

De acordo com o ente federal, este procedimento 
justifica-se porque, em muitos casos, não se sabe se 
o eventual crime cometido em área indígena envolve 
ou não disputa por direitos coletivos indígenas, o que 
atrairia a competência federal, ou se trata de crimes 
sem relação com a esfera coletiva, cuja apuração recai 
sobre a Polícia Civil. Dessa forma, o fato do primeiro 
atendimento ser realizado pela Brigada Militar e Polí-
cia Civil não significa ineficiência do atendimento da 
PF.

Ao analisar o caso, a juíza federal substituta Ana 
Inès Algorta Latorre entendeu existir a probabilidade 
do direito pleiteado pelo autor tendo em vista a Lei nº 
14.129/2021, que dispõe sobre princípios, regras e ins-
trumentos para o Governo Digital e para o aumento da 
eficiência pública. “Ressalto, por oportuno, que a pos-
sibilidade de registro de ocorrência policial online já 
existe no âmbito do site do Governo Federal – https://
www.gov.br/pt-br/servicos/registrar-ocorrencia-poli-
cial-online. Todavia, no próprio sítio eletrônico consta 
a informação que este serviço está disponível apenas 
para o registro de fatos ocorridos nos Estados que ade-
riram ao sistema de boletim de ocorrência online do 
Ministério da Justiça e Segurança Pública”. 

A magistrada concluiu que, enquanto não disponi-

bilizado o serviço ao Estado do RS, é “viável a imposi-
ção de outras medidas, visando a facilitação do acesso 
ao serviço remoto, ainda mais quando se trata de po-
pulação indígena, cuja localidade em que instalada traz 
alguns entraves à locomoção e ao rápido acesso a ser-
viços básicos”.

Segundo Latorre, não se está atribuindo à PF po-
deres de polícia ostensiva. Ao contrário, justamente 
por não ter esse caráter, a instituição precisa viabilizar 
meios facilitados para que possa receber denúncias, 
informações, documentos, que lhe permitam o bom 
exercício de suas funções. Apesar da informação que a 
Polícia Federal possui telefone de plantão e e-mail para 
recebimento de denúncias e registro de ocorrências, 
estes “canais de comunicação não têm se mostrado efe-
tivos ao atendimento dos indígenas”.

A magistrada deferiu o pedido liminar determi-
nando que, no prazo de dez dias, a União instale, nos 
postos da Polícia Federal (PF) em Santo Ângelo e Passo 
Fundo, sistema de recebimento de mensagens eletrô-
nicas para atendimento da população indígena. Cabe 
recurso da decisão ao Tribunal Regional Federal da 4ª 
Região.

Fonte - Justiça Federal  - 
Seção Judiciária do Rio Grande do Sul
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CONSULTA POPULAR

Lançada a consulta popular de 2022
O auditório da TecnoURI Missões sediou na tarde de quarta-feira(27) o lançamento da Consul-
ta Popular 2022. Presentes na assembleia do Corede/Missões o seu presidente Odelmar Fenner, 

a representante da Secretaria Estadual de Planejamento, Governança e Gestão, Bruna Bloss, 
membros do Conselho Regional e dos Conselhos Municipais de Desenvolvimento.

Serão destinados R$ 50 milhões para os 28 Con-
selhos Regionais de Desenvolvimento (Coredes), de 
cada região. Neste ano haverá ainda um plus de mais 
R$ 5 milhões para os nove Coredes com maior núme-
ro de votação, sendo R$ 1 milhão para o Corede que 
ficar em primeiro lugar e R$ 500 mil reais para o que 
se posicionarem entre o segundo ao nono lugar.

O presidente do Corede/Missões Odelmar Fen-
ner, anunciou que o valor que a região das missões 
está sendo contemplada para investimentos na con-
sulta deste ano é de R$ 1.857.000,00(Um milhão, 
oitocentos e cinquenta e sete mil reais) e a primeira 
etapa da consulta popular será realizada de maneira 
digital através do aplicativo Colab.

Os conselheiros missioneiros decidiram que serão 
construídas 5 propostas iniciais nas seguintes cate-
gorias: Agricultura; Turismo; Direitos Humanos e 
Assistência Social; Meio Ambiente; Cultura; Obras e 
Habitação; Transportes; Esporte e Lazer; Desenvolvi-
mento Econômico; Inovação, Ciência e Tecnologia, e 
Trabalho e Renda.

Odelmar Fenner, explica que neste ano a proposta 
com o maior número de “curtidas” da região deverá 
ser, submetida diretamente à cédula de votação do 
Corede/Missões juntamente com as outras duas pro-
postas mais votadas. O período de envio das propos-
tas é o dia 10 de setembro.

No mês de outubro deverão ser realizadas as as-
sembleias municipais. No começo de novembro em 
data ainda a ser definida acontece a Assembleia Geral 
do Corede/Missões para a definição das propostas 
que estarão na cédula. Já a votação final das pro-
postas a serem incluídas no orçamento do Estado de 
2023, será de 14 a 23 de novembro, via aplicativo CO-
LAB e no siteconsultapopular.rs.gov.brAuditório da TecnoURI Missões onde a reunião regional do COREDE Missões foi realizada

Foto - Divulgação ASCOM/URI
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CULTURA

O projeto “Algo a Zelar – Velho Rock na 
Estrada 2° Edição” chega a cidade

Será no dia 07 de agosto durante o 6º Encontro de Carros Antigos que reúne antigomobilistas vin-
dos de várias cidades do Sul do Brasil e visitantes que vem até o Parque de Exposições Siegfried 
Ritter para contemplar a exposição

O 6º Encontro de Carros An-
tigos promovido pela AVANT – 
Santo Ângelo será no próximo 
final de semana, entre os dias 
6 e 7 de agosto. No domingo 
(07), sobem ao palco três ban-
das: Banda Arde Rock;  Charles 
Busker e  DJ Flash Dance. O 
início desta apresentação será a 
partir das 11h e financiada pela 
lei PRÓ-CULTURA do Governo 
do Estado do Rio Grande doSul 
(Lei 13.490/2010). 

O projeto “Algo a Zelar – Ve-
lho Rock na Estrada 2° Edição” 
une adeptos da cultura de pre-
servação automobilística e da 
música do estilo Rock em várias 
cidades. Os artistas tem a mis-
são de proporcionar uma viagem 
no tempo embalado pelo rock 
n´roll. Os shows acontecem de 
modo gratuito a população.

São patrocinadores os a Ford 
Superauto; ALF Indústria de 
móveis hospitalares; Black Pri-
me; Hipo Supermercado; Rede-
mac Camobi; Anelo Bombas Mo-
tores e Geradores; Mercado da 
Esquina; Vida Viva Supermerca-
dos; - Bonatto Supermercado e 
Lotérica e Postos Simon.
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GERAÇÃO DE ENERGIA

Ceriluz confirma R$ 35 milhões de 
investimentos em Santo Ângelo

Central Geradora Hidrelétrica será construída no Rio Ijuí, na Esquina Gaúcha, em território santo-angelense

Central Geradora Hidrelétrica será construída no Rio Ijuí, na Esquina Gaúcha, em território santo-angelense

A direção da Cooperativa Regio-
nal de Energia e Desenvolvimento 
Ijuí Ltda., a Ceriluz, esteve reunida 
na quinta-feira, 28, com o prefeito 
Jacques Barbosa e com o secretá-
rio municipal de Desenvolvimento 
Econômico, Turismo e Inovação, 
João Baptista Santos da Silva, para 
confirmar a construção de uma Cen-
tral Geradora Hidrelétrica em Santo 
Ângelo, um investimento de R$ 35 
milhões. 

O anúncio foi feito pelo presi-
dente da Ceriluz Distribuição, Gui-
lherme de Pauli, pelo presidente 
da Ceriluz Geração, Iloir de Pauli, 
e pelo secretário-executivo da coo-
perativa, Sandro Lorenzoni. A dire-
ção também informou que estarão 
sendo investidos em torno de R$ 
200 milhões na construção de cinco 
unidades de geração de energia no 
Rio Ijuí, abrangendo Santo Ângelo, 
Entre-Ijuís e Vitória das Missões. 

Jacques comemorou o anúncio, pois 
duas delas serão instaladas em terri-
tório santo-angelense. 

O secretário João Baptista desta-
cou que os projetos de investimentos 
tiveram em início em 2021, quando 
a direção da Ceriluz e o Executivo 
Municipal deram início às trata-
tivas, quando o prefeito Jacques 
Barbosa assinou a carta de anuên-
cia para a instalação das usinas em 
Santo Ângelo. “As instalações estão 
devidamente licenciadas e o Gover-
no Municipal continuará oferecendo 
total apoio aos empreendimentos”, 
declarou. 

De acordo com os diretores da 
Ceriluz, as obras serão iniciadas em 
setembro deste ano com previsão 
de inauguração em agosto de 2023, 
dentro da programação comemora-
tiva aos 150 anos de emancipação 
político-administrativa de Santo 
Ângelo.

Fernando Gomes


